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СИСТЕМУ ОМС НЕОБХОДИМО 
РЕФОРМИРОВАТЬ

ПРОГНИЛО ЧТО-ТО 
В  ДАТСКОМ КОРОЛЕВСТВЕ

Руководитель фрак-
ции «СР» в Заксо-
брании Вологодской 

области Виктор Леухин 
обозначил партийную 
позицию по поводу ситу-
ации в здравоохранении 
региона. По его словам, 
несмотря на увеличение 
бюджетных средств, отпу-
щенных на региональную 
медицину, ситуация про-
должает ухудшаться. Он 
уверен в том, что пробле-
ма с качеством оказания 
медицинских услуг кроет-
ся вовсе не в деньгах, а в 
самой системе ОМС, из-за 
чего деньги, отпущенные 
на медицину, расходуются 
неэффективно.

«Позиция партии по 
отношению к системе 
ОМС остается прежней: 
ее надо реформировать. 
На протяжении послед-
них трех лет я как руко-
водитель фракции посто-
янно задаю один и тот же 
вопрос: на какую сумму 
необходимо увеличить 
финансирование Фонда 
ОМС, чтобы нормали-
зовать работу фонда и 
работу наших медицин-
ских учреждений, что-

бы те ушли от платных 
услуг? И каждый раз на 
свой вопрос получаю от 
разных руководителей 
от медицины разные от-
веты: то необходимо уве-
личить финансирование 
на сумму платных услуг 
– их объем составляет  
1,7 млрд руб., то доста-
точно и 600 млн руб. для 
нормализации работы 
нашего фонда ОМС. А те-
перь говорят, что не хва-
тает 900 млн руб. Каким 
цифрам верить – непо-

нятно», – возмутился он, 
указав на парадоксальную 
ситуацию: за последние 
три года территориальный 
фонд ОМС дополнительно 
получил 4,5 млрд руб., а си-
туация со здравоохранени-
ем продолжает ухудшаться: 
наблюдается рост платных 
услуг в медгосучреждениях, 
увязших в долгах. Причем 
до 90% денежных средств 
уходит на заработную пла-
ту, а пациентов вынуждают 
приобретать шприцы, ле-
карства, бахилы.

Как отметил депутат, все 
больше вологжан обраща-
ются за медпомощью в дру-
гие регионы, что привело к 
оттоку средств территори-
ального Фонда ОМС – объ-
ем ежегодных выведенных 
средств составляет порядка 
900 млн руб. А ведь еще 
недавно это сумма состав-
ляла лишь 150 млн руб. 
Самое обидное, что анало-
гичной суммы не хватает 
медицинским учрежде-
ниям на осуществление 
текущей деятельности. 
Все эти факторы серьезно 
влияют на демографиче-
скую ситуацию в регионе, 
где смертность выше, чем 
в среднем по стране.

«Казалось бы, какие 
еще нужны аргументы, 
чтобы понять, что ны-
нешняя система здра-
воохранения себя из-
жила!» – подчеркнул 
Виктор Леухин, пояснив, 
что считает необходи-
мым перевести здраво-
охранение на прямое 
государственное финан-
сирование, с тем чтобы 
государство несло пря-
мую ответственность за 
здоровье населения.

Фракция СР  в 
Госдуме считает 
неубедительными 
доводы вице-пре-
мьера Правитель-
ства РФ Татьяны 
Голиковой против 
введения бюджет-
ного здравоохране-
ния.

Голикова предпо-
читает говорить о не-
достатках страховой 
медицины, которые 
нужно исправить, но 
не видит пороков этой 
системы, которые ис-
править невозможно. 
И главный порок – 
превращение медус-
луг в разновидность 
бизнеса, деятельность 
страховых компаний, 
чья задача – нажиться 
на бюджете, недофи-
нансировать лечебные 
учреждения, а день-
ги оставить себе. При 
этом здравоохранение 
и сейчас, по сути, фи-
нансируется из бюд-
жета, однако значи-
тельная часть средств 
– как минимум 20% – 
не доходит до медици-
ны, оседая в карманах 
посредников. 

Между тем статья 
41 Основного закона 
рассматривает здра-
воохранение не как 
услугу, а как социаль-
ную функцию госу-
дарства, что означает 
прямое бюджетное 
финансирование. А 
из упоминания стра-
ховых взносов в числе 
одного из источни-
ков финансирования 
здравоохранения во-
все не вытекает, что 
мы обязаны ими поль-
зоваться. Переход к 
бюджетной медицине 
не противоречит Кон-
ституции, а, наоборот, 
раскрывает ее базовые 
принципы.

Врач обязан лечить, 
а не думать, как бы зара-
ботать. Только прямое 
государственное фи-
нансирование на уровне 
не менее 7% ВВП обе-
спечит равный доступ 
россиян к бесплатной 
современной медицине.

Дискуссия   по поводу 
способов финансирования 
нашего здравоохранения  
ведется не первый год, и у 
каждой из сторон находит-
ся немало аргументов за и 
против. Но нам, потенци-
альным пациентам, важ-
нее на основании откры-
тых данных разобраться в 
причинах затяжного кри-
зиса в медицине хотя бы на 
поверхностном уровне.

Причина первая кроет-
ся в  искусственном вымы-
вании денег из бюджетов 
учреждений здравоохра-
нения.

Для начала  немного 
статистики. Так, если на 
начало 2019 года креди-
торская задолженность 
наших медучреждений  со-
ставляла 827 млн руб., то 

на начало 2020 года сумма 
задолженности перевалила 
уже за 1 млрд руб. За дан-
ный сравнительный период  
произошло увеличение про-
сроченной задолженности  
на 27,4 млн руб. Возможно, 
вас удивит информация о 
том, что эти организации 
финансируются, что на-
зывается, полным рублем 
согласно нормативным 
расчетам. Так откуда же  у 
этих  учреждений  такая 
огромная кредиторская 
задолженность?  А вот от-
куда. В свое время по пре-
зидентским указам были 
подняты зарплаты  меди-
цинским работникам.  В 
связи с тем, что эти затра-
ты больницам и поликли-
никам никто не компен-
сировал, они и  повисли 

гирями на  медицинских 
учреждениях, что нашло 
отражение в долевом со-
отношении бюджетных 
затрат этих организаций.  
Так, если прежде доля зар-
плат в бюджетах этих ор-
ганизаций не превышала 
60%, то после повышения 
зарплат эта доля в неко-
торых медучреждени-
ях  перевалила отметку 
90%. Поскольку, как го-
ворится, на все про все 
остается 10%, то образо-
валась долговая яма. И 
неудивительно, что  наи-
больший объем просро-
ченной задолженности 
– 90,3 млн руб. – прихо-
дится на приобретение 
материальных запасов 
(лекарства, бинты, про-
стыни и т. д.).

НА УДОЧКУ 
НАСАЖИВАЙТЕ ЛОЖЬ

Как утверждают знаю-
щие люди,   ситуация с по-
вышением зарплат  стала 
напоминать театр абсурда. 
Чтобы повысить зарплату 
одним медикам (ред. – по 
указу президента), уволи-
ли других. И теперь врачи, 
работающие на несколько 
ставок, порой не в состо-
янии уделить пациентам 
должное время. А еще ме-
дицинские  госучреждения 
(при молчаливом согласии 
департамента и отсутствии 
контроля)   пытаются улуч-
шить ситуацию  с креди-
торской задолженностью. 

(Продолжение 
на 2-й стр.)

Базовый 
принцип

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ
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СТРАННЫЕ ИГРЫ
Депутаты фракции 

« С П Р А В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ» в Законо-
дательном Собрании 
Вологодской области 
проголосовали против 
трехдневных выборов.

В рамках сессии реги-
онального парламента на 
рассмотрение депутатов был 
внесен законопроект, пред-
усматривающий проведе-
ние на территории области 
по усмотрению соответству-
ющего избиркома выборов 
или референдума в течение 
трех дней. 

По мнению руководите-
ля фракции «СР» Виктора 
Леухина, многодневное го-
лосование расширяет воз-
можность манипуляции с 
бюллетенями и делает вы-
боры непрозрачными и не-
легитимными. «Напомню, 
ранее фракция проголосо-
вала против многодневно-
го голосования на выборах 
при чрезвычайной ситуа-
ции. Сейчас же предлага-
ется введение трехдневного 
голосования на усмотрение 
избирательной комиссии. 

Независимо от ситуации 
выборы должны быть одно-
дневными», – подытожил 
Виктор Леухин. 

Наше издание не раз пу-
бликовало странные игры 
в  одни ворота. Заниматель-
ная арифметика наблюда-
лась  также по досрочному 
голосованию. То и дело 
возникали вопросы и  по 
окончательным  итогам са-
мих выборов. Как водится, 
не обошлось и без скандала, 
точнее трех, когда на вы-
борах 2019 года ТИКовых 
ловкачей наблюдательные 
кандидаты с  избирателями 
буквально  поймали за руку, 
уличив тех     в фальсифика-

ции досрочного и выезд-
ного голосований. В част-
ности, был выявлен факт  
голосования за  одних и тех 
же людей. Окрыленная на-
глость дошла до  того, что  
под неусыпным контролем 
председателя ТИКа свой 
голос за кандидата отдал… 
умерший вологжанин. Та-
кое вот избирательное вос-
кресение. В итоге этих и 
других нарушений  выборы 
сразу на двух  участках при-
шлось отменить.  Приятно 
отметить, что одним из ра-
зоблачителей фальсифика-
торов оказался  кандидат 
в городские депутаты от 
Справедливой России   Ки-

рилл Шелепин.  Своими по-
дозрениями он поделился 
с Кем Надо –  и делу дали 
ход. 

Остается добавить, что  
мастера выборного дела по 
итогам своей деятельности 
были оштрафованы на не-
сколько десятков тысяч руб- 
лей. 

Примечательный штрих: 
на  той сессии ЗСО, где об-
суждался вопрос о мно-
годневном голосовании, 
представитель партии боль-
шинства, что называется, 
на голубом глазу  пояснил, 
что данный законопроект 
был разработан в интересах 
избирателей, мол, им так 
удобнее голосовать. Однако 
депутаты  большинства оп-
позиционных  парламент-
ских фракций отнеслись к 
этому пояснению с иронией, 
дав понять, что всем  и так 
известно,  в чьих  интересах  
верстался данный  закон.  И, 
как видим, дыма без огня не 
бывает.

(Продолжение темы 
на 4-й полосе).

Накануне пост гла-
вы компании «Рос-
сийский экологиче-
ский оператор» (РЭО) 
покинул очередной 
руководитель. Как 
и  предшественник, 
Илья   Гудков прора-
ботал в этой должно-
сти девять месяцев.

Очередная отстав-
ка куратора мусор-
ной реформы – зако-
номерное следствие 
кризиса в сфере об-
ращения с твердыми 
коммунальными от-
ходами.

Можно до беско-
нечности  предъяв-
лять претензии к ру-
ководителям РЭО, но 
главная проблема в 
самой мусорной ре-
форме, ход которой 
государство пустило 
на самотек.

По сути,  «Россий-
ский экологический 
оператор» фактиче-
ски ничем не «опе-
рирует», не имея ни 
полномочий, ни над-
зорных функций, ни 
рычагов влияния на 
ситуацию на местах.

Как бы то ни было,  
региональные бюдже-
ты потратили  мил-
лиарды рублей на 
поддержку местных 
операторов. В итоге 
получается, что част-
ная организация  за-
гребает деньги, а из-
держки покрывает 
налогоплательщик. 
Согласитесь,  схема 
довольно сомнитель-
ная, когда реформа 
передала функции 
подрядчика регопера-
тору, а тот подряжа-
ет зависимые от него 
фирмы, выдавливая 
всех прочих из этого 
бизнеса.

Удивляться не при-
ходится. Частнику не-
интересно заниматься 
ни раздельным сбо-
ром отходов, ни их 
переработкой, ему ин-
тересно вывозить ТКО 
по мутным тарифам и 
сваливать на полиго-
нах. Вот и получается, 
что ежегодно в России 
из 70 млн тонн отхо-
дов перерабатывается 
5–7%, а остальное гни-
ет на свалках.

Следует  сделать 
шаг назад и вернуться 
к прежнему порядку, 
когда муниципаль-
ные власти организо-
вывали сбор и утили-
зацию ТКО.

(Окончание. 
Начало – на 1-й стр.)

Объем ежегодных плат-
ных услуг в регионе со-
ставляет 1,7-1,8 млрд руб. 
Однако, как показали вы-
борочные исследования, 
большая часть средств от 
платных услуг уходит  в том 
числе и на выполнение пре-
зидентских указов, посколь-
ку зарплаты декларируют 
выше.   Но как быть с целе-
полаганием здравоохране-
ния: в погоне за мифически-
ми индикаторами   пациент, 
ради которого и существует 
медицина, становится вто-
ростепенным персонажем – 
вначале заплати, а потом бу-
дем лечить. Так получается?

И что удивительно,  
практически  всех ответ-
ственных лиц эти несура-
зицы вполне  устраивают: 
указы президента  они вы-
полнили – зарплаты уве-
личены за счет кошелька 
пациентов и обобранных  
медучреждений, оказав-
шихся в долговой яме. А 
дальше будем корректиро-
вать законодательство.

К слову, вопрос о компен-
сации по дополнительным 
затратам медицинским уч-
реждениям обсуждался на 

региональном и федераль-
ном уровнях, но воз, как го-
ворится, и ныне там.

Почему эта брешь до 
сих пор  законодательно не 
отрегулирована, остается 
только гадать на кофейной 
гуще.

КТО ВОЛЕЙ СЛАБ, 
СТРАДАЕТ БОЛЬШЕ 

ВСЕХ

До сих пор не решена 
вторая больная проблема 
здравоохранения, связан-
ная с межтерриториаль-
ными расчетами, что под-
тверждает   руководитель 
ТОМС Дмитрий Порохин. 
«В 2019 году на эту расход-
ную статью было запла-
нировано 785 млн рублей, 
в нынешнем году – на  
10 млн руб. больше. Но и 
это не спасло плачевное 
положение дел, посколь-
ку из года в год  тянулись 
«хвосты». В итоге в начале 
2020 года фонду пришлось 
заплатить по долгам про-
шлых лет  363 млн руб. И 
уже к сентябрю все  деньги, 
выделенные  на межрегио-
нальные расчеты, закон-
чились. В следующем году  
вновь придется  платить 
по  долгам», – пояснил  

руководитель территори-
ального фонда. Дмитрий 
Порохин считает, что  ра-
зорвать этот замкнутый 
круг можно несколькими 
способами: либо просить у 
федерального фонда ОМС 
дополнительное финанси-
рование, либо компенси-
ровать затраты из област-
ного фонда. 

Правды ради, следует 
заметить, что сегодня эту 
проблему частично пыта-
ются откорректировать на 
законодательном уровне. 
Так, в Госдуме рассматри-
ваются изменения в закон 
об обязательном медицин-
ском страховании.  Одним 
из ключевых пунктов  за-
конодательной новеллы  
является  выделение в 
отдельную категорию фе-
деральных медицинских 
организаций. Для них 
предусматривается прямое 
финансирование Фондом 
ОМС без участия страхо-
вых медицинских органи-
заций, в ведении которых   
остаются лишь региональ-
ные медучреждения. По 
мнению разработчиков за-
конопроекта,  эта мера по-
зволит свести на нет  число  
пациентов, желающих ле-
читься в лучших  клиниках 

Провал 
мусорной 
реформы

ПРОГНИЛО ЧТО-ТО 
В  ДАТСКОМ КОРОЛЕВСТВЕ

страны без направления 
врача, что должно приве-
сти к сокращению оттока 
средств из ТФОМС, сле-
дующих  за пациентами в 
другие регионы. Идея, ко-
нечно, неплохая, но, к со-
жалению, не решает про-
блему в целом.

А СЛОВ БЕЗ ЧУВСТВ 
ВВЕРХУ 

НЕ ПРИЗНАЮТ

Не надо быть шибко 
ученым человеком для по-
нимания  природы  кризис-
ных явлений в бесплатной  
медицине. Коню понятно, 
что отечественное здраво-
охранение могут вывести 
не законодательные гор-
чичники, на которые так  
уповает Татьяна Голикова, 
а хирургическая опера-
ция, то есть концептуаль-
ный  пересмотр этой самой 
доктрины эффективности 
финансирования здраво-
охранения. И пока этого 
не будет сделано, актуаль-
ной для нашей медици-
ны останется бессмертная  
шекспировская фраза: «В 
иных делах стыдливость и 
молчание вреднее откро-
венного признания».

Александр Ильичев.

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ
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Если Великий Устюг яв-
ляется родиной Деда Мо-
роза, то Нюксенский район  
по праву  слывет  вотчиной  
газовиков. Именно здесь 
находится линейное про-
изводственное управление 
магистральных газопро-
водов. Несмотря на это, 
сам район не полностью 
газифицирован. Такой вот 
парадокс, упирающийся 
прежде всего в финансиро-
вание со стороны местной 
власти. Но все это  меркнет 
на фоне истории, случив-
шейся в Нюксенице. 

Предыстория такова. В 
2018 году Елена Никола-
евна К. приобрела участок 
с домом. На тот момент 
газовая труба подходила  
к ее земельному участку. 
Примечательным  момен-
том в нашей истории яв-
ляется заглушка* на входе 
той газовой  трубы. Видимо, 
из-за нее кто-то решил пе-
рераспределить  нагрузку 
в пользу желающих лиц, 
оставив многодетную семью 
без возможности  повторно-
го подключения газа, о чем 
Елена Леонидовна узнает 
чуть позже. Но обо все по 
порядку.     

 В 2020 году Елена Ле-
онидовна, построившая к 
тому времени  новый дом, 
решила восстановить га-
зоснабжение. Но получила 
от газовиков категориче-
ский отказ, несмотря на то, 
что все это время она ис-
правно платила газовикам 
за обслуживание подзем-

ной части газопровода. С 
этого момента и началось 
ее хождение по мукам. 

Первым делом женщи-
на обратилась в прокура-
туру. А та  переадресовала 
претензию в управление 
ФАС. Однако те приняли 
сторону газовиков. В ка-
честве аргумента газовики 
заявили: при подключении 
газа  к дому давление пода-
ваемого газа снизится, что 
приведет к некачественной 
работе газового оборудо-
вания уже подключенных 
абонентов**.

В качестве выхода из 
ситуации газовики пред-
ложили два варианта: 
либо обратиться в орган 
исполнительной власти о 
включении в региональ-
ную программу газифика-
ции, либо из своего кар-
мана оплатить расходы 
закольцовки газопровода  
с увеличением диаметра 
распределительного  га-
зопровода  низкого давле-
ния. По нашим прикидкам  
реализация этого проекта 

обойдется в кругленькую 
сумму –  более одного мил-
лиона рублей.  Вполне по-
нятно, что пойти на такие 
траты   многодетная семья 
не может, как и воздей-
ствовать на газовиков жа-
лобами во все инстанции.

«Но как быть с тем, что  
участок  Елены Леонидов-
ны и так газифицирован  
за счет областного бюд-
жета?» – недоумевает де-
путат ЗСО Виктор Леухин, 
который обратился с этим 
вопросом к  руководителю 
областного департамента 
топливно-энергетического 
комплекса (ТЭК) Евгении 
Мазановой. Примечатель-
но, что в ТЭКе ссылаются 
на инфраструктурные про-
счеты местной власти  при 
планировании застройки 
Нюксеницы жилыми до-
мами. Но ситуацию уда-
лось исправить: на  сегод-
няшний момент  проекты 
газификации домов со-
пряжены с  комплексным 
планом развития террито-
рии.  

Все мы видим, в ка-
ком плачевном состо-
янии местные дороги. 
Согласно статистиче-
ским данным Депар-
тамента дорожного 
хозяйства, ежегодно 
происходит увеличе-
ние бюджетных рас-
ходов на реконструк-
цию дорог.

Но в этот оптимисти-
ческий прогноз не вхо-
дят затраты на дороги 
местного значения, часть 
которых принимает на-
грузку ничуть не меньше 
важных региональных и 
федеральных трасс.

И вот что мы имеем. 
Две трети дорог в горо-
дах и селах Вологодской 
области не соответству-
ют нормативам. Причи-
на этого – в хроническом 
н е д о ф и н а н с и р о в а н и и 

Выступая перед де-
путатами Госдумы, 
глава Минфина Ан-
тон Силуанов заявил, 
что он против индек-
сации пенсий работа-
ющим пенсионерам. 
Фракция Справедли-
вая Россия считает, 
что позиция главы 
Минфина не только 
противоречит Консти-
туции и позиции Пре-
зидента, но и является 
оскорбительной по от-
ношению ко всем пен-
сионерам.

Пенсия не являет-
ся компенсацией за 
утрату заработка, это 
деньги, которые че-
ловек уже заработал, 
отдав на благо страны 
лучшие годы своей 
жизни. Индексация 
пенсий – это не по-
дачка от государства, 
а его обязанность по 
отношению к пенсио-
нерам.

Многие пенсионе-
ры продолжают рабо-
тать не от скуки, они 
просто не могут про-
жить на свою мизер-
ную пенсию, хотя за-
служили нормальную 
пенсию не меньше 
тех, кто по какой-то 
причине не может 
продолжать работать.

«Ранее при формирова-
нии заявок органы мест-
ного самоуправления не 
всегда  системно подходи-
ли к этому вопросу», – по-
яснила Евгения Мазанова.  

Все это понятно, но нет 
ответа на главный вопрос: 
что делать Елене Нико-
лаевне, для дома которой 
не хватило газа?  Мож-
но, конечно, подать в суд, 
заказав предварительно 
независимую экспертизу 
по замеру давления в га-
зопроводе. Однако на это 
дело опять же требуют-
ся немалые деньги. А уж 
зима не за горами. Выход 
один – отапливать дом 
либо дорогим  электриче-
ством, либо дровами. Вот 
такая невеселая история 
получается.

Примечание:
* Заглушка была уста-

новлена в 2016 году  по 
причине отказа от голу-
бого топлива  прежнего 
владельца того земельно-
го участка.

** После увеличения 
нагрузки расчетное дав-
ление к жилому дому на 
ул. Молодежной, д. 15 со-
ставит 0,8 кПа, тогда 
как минимальное рабочее 
давление газа перед газо- 
использующим оборудо-
ванием должно состав-
лять  не менее 1,2 кПа.

Екатерина Баданина, 
референт фракции 

СР в ЗСО

ФИЛОСОФИЯ БЫТА 

Пенсионные 
страсти

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ремонтов дорог местного 
значения (а это уличная 
сеть в городах и селах, а 
также дороги между насе-
ленными пунктами в рай-
онах).

Несложная арифме-
тика дорожного финан-
сирования для сельского 
поселения Явенгское даёт 
следующий результат: на 

105 километров таковых 
дорог по нормативу поло-
жена на содержание в год 
сумма в 73, 5 млн рублей! 
При этом, чтобы дороги 
соответствовали норма-
тивному содержанию, на 
их обслуживание долж-
но отпускаться не менее  
2,2 млн руб. Кто не вы-
полняет данный норма-
тив по субсидированию, 
того штрафует ГИБДД.

Конечно, наказать 
штрафом главу поселе-
ния на 20 тыс. руб. и на 50 
тыс. руб. администрацию 
сельского поселения куда 
легче, чем ратовать за 
должное обслуживание 
дорожных сетей, что, не-
сомненно, привело бы к 
безопасности движения.

Особо ретивые сотруд-
ники этой службы без 
зазрения совести штра-

фуют в деревнях местных 
жителей, с трудом пере-
двигающихся по месиву 
сельских дорог, только за 
то, что они следуют не по 
левой части, а вот   мча-
щийся перегруженный 
лесовоз не замечают! 

Ситуация с исполнени-
ем любой ценой инструк-
ций органами МЧС – еще 
одна тема для размыш-
ления. В соответствии с 
установленным порядком 
предписание выдается по-
жарными на 10 млн руб., в 
то время как годовые затра-
ты на противопожарные 
мероприятия, заложенные 
в бюджете, составляют 
лишь 50 тыс. руб.

Выполнившие план по 
протоколам инспектора, 
возможно, поощряются, 
имеют продвижение по 
службе.

Но если вопрос рассма-
тривать шире, то скла-
дывается странная ситу-
ация, когда штрафы не 
выполняют своего пря-
мого назначения. Ведь 
от количества наказаний 
качество дорог не улуч-
шается, как и пожарная 
безопасность.

Решение проблемы 
мне видится в увеличе-
нии средств в бюджетах 
сельских поселений в 
соответствии с норма-
тивами. Это реально, 
а главное, совершенно 
законно. И почему бы 
не начать продвижение 
села именно с улучшения 
дорог?

Сергей Чигин, глава 
сельского поселения 
Явенгское Вожегод-

ского района, член 
Совета РО СР.

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ
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Помощь пришла 
вовремя

ПО СЛЕДУ ЛОВКАЧЕЙ

В Центр защиты 
прав граждан СР об-
ратилась Александра 
Меньшикова, которую 
новые собственники 
здания через суд со-
бирались выселить из 
комнаты в общежитии. 

В конце 80-х волог-
жанка устроилась касте-
ляншей в профессио-
нальное училище №19. В 
связи с тем, что собствен-
ной квартиры у работни-
цы не было, руководство 
училища предоставило 
ей ведомственное жилье 
на условиях бессрочно-
го договора социального 
найма. В конце 2019 года 
общежитие перешло под 
юрисдикцию другого 
учреждения – Вологод-
ского института разви-
тия образования. Новый 
собственник решил ос-
вободить помещения об-

Попытки партии 
власти протащить на 
ключевые посты своих 
людей в органах мест-
ного самоуправления 
все чаще встречают со-
противление на местах.

Показательный случай 
произошел в Нюксенице, 
где в сентябре прошли вы-
боры депутатов Представи-
тельного собрания. Из чис-
ла депутатов предстояло 
избрать нового руководи-
теля муниципалитета. Эту 
должность имеют большое 
желание занять два канди-
дата - Игорь Чугреев и Сер-
гей Прокопьев. Однако ни 
один из них пока не сумел 
набрать в свою поддержку 
необходимое количество 
голосов от депутатов. Од-
ной из основных причин 
противостояния местные 
наблюдатели считают же-
лание строителей вертика-
ли усадить в руководящее 
кресло «своего человека». 
А с другой стороны, часть 
депутатов желает видеть 
главой того, кому симпати-
зируют местные жители. А 
потому в депутатском кор-
пусе идет «бодание», из-за 
чего Нюксеница оказалась 
временно «обезглавлен-
ной». Социальные сети 
бурлят от эмоциональных 
высказываний местных 
жителей, предлагающих 
вернуться к прежней схеме 
выбора главы прямым го-
лосованием. 

Аналогичное проти-
востояние имело место 
в Грязовце, когда в про-
шлом году продолжитель-
ное время новоизбранные 
депутаты не могли по той 
же причине определиться 
с главой муниципального 
образования.

Эксперты предпола-
гают, что со временем 
протестные настроения 
против института намест-
ничества будут возрастать. 

В этой связи хотелось 
бы напомнить позицию 
по данному поводу Спра-
ведливой России, которая 
требует вернуть прямые 
выборы глав городов.

Прошлогодние  выборы 
показали, что для сохране-
ния депутатских мандатов 
использовался широкий 
перечень технологических 
приемов. Расскажу, с каки-
ми нарушениями я стол-
кнулся во время выборов:

1. На избирательном 
округе  молодой человек 

предлагал  отдать свой го-
лос на предварительном 
голосовании. Нарушитель 
был передан сотрудникам 
полиции.

2. В день голосования 
на УИКе «Кооперативный 
техникум» председатель 
отправила членов комис-
сии и двух наблюдателей  

на выездное голосование. 
При этом председатель вы-
дал им  больше 70 бюлле-
теней. За 4 часа выездная 
комиссия собрала  70 голо-
сов избирателей (то есть в 
среднем менее 3,5 минуты 
на человека).

3. За день до голосования 
по почтовым ящикам была 

распространена клеветни-
ческая информация против 
кандидата в депутаты.

4. В период выборов в  
некоторых дворах появи-
лись скамейки от одного 
из кандидатов. Эту акцию 
можно расценить как под-
куп избирателей.

Кирилл Шелепин.

щежития от граждан, не 
работающих в училище. 
В их числе была и Алек-
сандра Меньшикова. Суд 
первой инстанции вы-
нес заочное решение в 
пользу истца. Вскоре к 
Меньшиковой пришли 
судебные приставы и по-
требовали освободить 
комнату.

За помощью в защите 
своих прав на крышу над 
головой женщина обрати-
лась в Вологодский Центр 
защиты прав граждан. 
Изучив материалы дела, 
правозащитники пришли 
к выводу, что у женщины 
есть все шансы отстоять 
свое право на комнату.

Специалисты Центра 
помогли женщине соста-
вить возражение на ис-
ковое заявление. И вот в 
сентябре нынешнего года 
суд отменил прежнее ре-

шение суда о расторже-
нии договора найма и вы-
селении гражданки.

«Переход права соб-
ственности на занима-
емое по договору соци-
ального найма жилое 
помещения другому соб-
ственнику не влечет за 
собой расторжение или 
изменение условий дого-
вора социального найма 
жилого помещения (ст. 
64 ЖК РФ). Таким обра-
зом законодательство 
защищает права граж-
дан, которые пользуются 
жилой площадью, пере-
шедшей от государствен-
ных или муниципальных 
предприятий другому 
наймодателю, который не 
является их работодате-
лем», – пояснила специа-
лист Центра защиты прав 
граждан Евгения Стасе-
вич.

Специалист Центра защиты 
прав граждан по Вологодской 
области ведёт приём обраще-
ний граждан в онлайн-режиме. 
По интересующим  вопросам вы 
можете обратиться к региональ-
ному  представителю Центра за-
щиты прав граждан (ЦЗПГ) по 
Вологодской области 

ЕВГЕНИИ ПЕТРОВНЕ 
СТАСЕВИЧ.

Тел:+7911-049-78-13
E-mail: 35spravedlivo.center@mail.ru

Уважаемые жители 
Вологды 

и Вологодской области!

Отсутствие эф-
фективной борьбы 
с картелями и мо-
нополиями делает 
бессмысленными 
все государствен-
ные программы по 
поддержке эконо-
мики и борьбе с бед-
ностью. 

Как только продли-
ли льготную ипоте-
ку, новостройки сразу 
подорожали на 10%. 
Даже Президент уже 
вынужден обращать 
внимание Правитель-
ства на то, что пере-
кос цен сводит на нет 
эффективность этой 
программы. Хотя чи-
новники должны по-
нимать все сами и 
принимать меры без 
напоминаний. Для 
льготной ипотеки не-
обходимы ограничите-
ли: застройщики, ко-
торые необоснованно 
задирают цены, долж-
ны вылетать из про-
граммы.

Аналогичная ситу-
ация складывается не 
только с жильем, но и с 
товарами первой необ-
ходимости, в том числе 
с детскими товарами. 
Стоило государству вы-
платить семьям с деть-
ми по 10 тыс. рублей 
на ребёнка, как набор 
школьных принадлеж-
ностей подорожал на 
50% при инфляции в 
4%. Практически кар-
тели отнимают у рос-
сиян всё, что пытается 
им дать государство. 
Для нормального раз-
вития России необ-
ходим эффективный 
инструмент борьбы с 
ними. А потому имеет 
смысл расширить пол-
номочия ФАС.

ПАРТИЙНАЯ ПОЗИЦИЯ

НЕТ 
монополизму!

КЛЮЧЕВОЙ 
ФАКТОР
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